

¿Puede La Mujer Enseñar en la Iglesia?

Jeffrey Custodio
Santo Domingo R. D.

Amados lectores, este es un tema que ha ganado mucha popularidad hoy en día. Pues algunos afirman que las mujeres no sólo pueden enseñar si no también ser pastoras. Y todo este asunto que habla Pablo, es porque "era machista" y "vivía en una época difícil" para la mujer. Que más bien, se trata de "asuntos culturales" y no de principios o doctrina bíblica.

Tratando con este particular, nos daremos a la tarea de desenredar el nudo gordiano de estos argumentos que poseen un matiz feminista, moderna y anti bíblico. Muchos dicen que no existe fundamentos para que haya sujeción de la mujer al varón. Y piensan que nuestra cultura ha cambiado. Lo que la biblia dice es un reflejo de una cultura antigua y machista. Creer que el papel de la mujer se basa en la cultura, cuándo la biblia afirma que se basa en la creación. Pero, encontramos varios fundamentos para la sujeción de la mujer, y es lo que a continuación mostraremos.

La biblia habla de dos asuntos esenciales para comprender el tema; el fundamento histórico y el fundamento doctrinal.

En 1 Corintios 11 y 1 Timoteo 2; Pablo no está hablando de cultura si no de creación. Habla de la sujeción por una razón en el principio de los tiempos antes que existiera alguna cultura en el mundo. Pablo dijo "La mujer aprenda en silencio, con toda sujeción. Porque no permito a la mujer enseñar, ni ejercer dominio sobre el hombre, sino estar en silencio. Porque Adán fue formado primero, después Eva; y Adán no fue engañado, sino que la mujer, siendo engañada, incurrió en transgresión" (1 Tim. 2:11-14).

Pablo no está apelando a la cultura si no a la creación. Note, ¿por qué existe la sujeción de la mujer? Porque Adán fue formado primero, después Eva. Este es la razón de la sujeción de la mujer. Este es el orden de la creación, este hecho histórico, no puede ejercer dominio sobre el hombre y jamás es por la cultura. Las culturas cambian, pero los hechos jamás.

El apóstol Pablo dice "Pero quiero que sepáis que Cristo es la cabeza de todo varón, y el varón es la cabeza de la mujer, y Dios la cabeza de Cristo" (1 Cor. 11:3). Aquí la palabra cabeza significa autoridad. Ser cabeza implica autoridad, la palabra griega "kephale" se emplea en dos sentidos. 1) en sentido ordinario, cabeza como la parte superior del cuerpo y 2) en el sentido de autoridad. Note que aquí no dice *el marido* más bien *el varón*. Otro fundamento histórico, que el hombre es gloria de Dios "Porque el varón no debe cubrirse la cabeza, pues él es imagen y gloria de Dios; pero la mujer es gloria del varón" (1 Cor. 11:7). ¿De quién es gloria la mujer? Pablo dice que del varón. El tema aquí es la sujeción y como llevar velo implica sujeción, Pablo dice que el hombre no debe, porque es gloria de Dios.

En Génesis 3:16 dice "y tu deseo será para tu marido, y él se enseñoreará de ti." La Palabra deseo del hebreo "thesuká" refiere a poseer, gobernar.

En Génesis 4:7 dice: " Si bien hicieras, ¿no serás enaltecido? y si no hicieras bien, el pecado está a la puerta; con todo esto, a ti será su deseo, y tú te enseñorearás de él." La misma palabra "thesuka" (deseo) el pecado quería dominar, controlar a Caín "thesuka". Pero, aunque el pecado podía dominarlo, él podía ser señor de él, podía controlarlo y señorear el pecado. Sólo al varón, Dios le dio la autoridad para señorear.

ARGENTINA
R. DOMINICANA
COLOMBIA
CUBA
PERU
MEXICO
CENTRO AMERICA
ESTADOS UNIDOS
ESPAÑA

"Porque el marido es cabeza de la mujer, así como Cristo es cabeza de la iglesia, la cual es su cuerpo, y él es su Salvador" (Ef. 5:23), Aquí el segundo fundamento. ¿Por qué causa la mujer debe estar sujeta al marido? Porque el marido es cabeza de la mujer, así como Cristo es cabeza de la iglesia. Aquí nada de cultura se toca más bien doctrina de parte de Dios. ¿Qué ser humano se le ocurriría hacer una analogía entre el hombre, la mujer, Cristo y la iglesia? Ningún hombre, solo Dios. Esta es la razón doctrinal. La unión de Cristo y la iglesia es representada por el matrimonio, si nosotros nos sometemos a Dios como cabeza por él es la autoridad, también la mujer debe someterse al varón. Y este punto no sólo se extrapola a la creación sino también a la adoración en la iglesia. Como la iglesia está sujeta a Cristo así la mujer debe sujetarse al marido. Esta analogía la representó Dios en Génesis 2:24.

Otro concepto erróneo es confundir que la sujeción significa inferioridad, ¡En ninguna manera! La Biblia no sólo habla de la sujeción en el hogar si no también en la iglesia. Y está representado en Cristo (1 Cor. 15:28), vea como Cristo se sujetó al Padre y en ninguna manera fue inferior a él. Pablo dice; "vuestras mujeres callen...

en las congregaciones; porque no les es permitido hablar, sino que estén sujetas, como también la ley lo dice. Y si quieren aprender algo, pregunten en casa a sus maridos; porque es indecoroso que una mujer hable en la congregación" (1cor 14:34-35).

La palabra griega (LALEIN) "hablar" indica pronunciar mensaje públicamente. El mismo contexto nos aclara, vs 2, 3, 6, 9, 11, 13, 18, 19, 21, 23, 27, 29, 34,39 etc. "Si, pues, toda la iglesia se reúne en un solo lugar, y todos (hablan) "LALEIN) en lenguas, y entran indoctos o incrédulos, ¿no dirán que estáis locos? El hablar en todo el contexto es el mismo e igual que en el vs 34. Pronunciar mensaje públicamente. Las mujeres no pueden predicar públicamente reunidos adorando a Dios, tampoco hay pastoras. Pues él contexto dice vs 33 "*como en todas las iglesias de los santos*" ¿En cuántas iglesias? ¡todas! No en dos ni tres sino en todas.

Que Dios nos dé sabiduría para tratar el error como se merece, rechazándolo cortantemente y expresando nuestra fidelidad a Dios en obediencia a su palabra. En otra ocasión seguiremos analizando otros textos por cuestión de espacio. Ω

Conociendo a Jesús El Cristo

*José Antonio Delgado.
Saltillo México.*

Juan 5:39 "*Escudriñad las Escrituras; porque a vosotros os parece que en ellas tenéis la vida eterna; y ellas son las que dan testimonio de mí.*"

Es muy simple conocer a Jesús, él dijo: *escudriñen, lean las escrituras. ellas hablan de mí. ellas dan testimonio de mí.* La forma correcta de conocer a Jesús es a través de la biblia. si no leemos no sabremos quien es Jesucristo.

Desde el antiguo testamento se habla de él (Isaías 9:6, Isaías 53:7). La biblia no solo habla de Jesús En el Antiguo Testamento, sino que Jesucristo es eterno. él ya era desde antes de la creación observemos está escritura.

Juan 1:1-2 "En el principio era el Verbo, y el Verbo era con Dios, y el Verbo era Dios. Este era en el principio con Dios."

Juan 17:24 "Padre, aquellos que me has dado, quiero que donde yo estoy, también ellos estén conmigo, para que vean mi gloria que me has dado; porque me has amado desde antes de la fundación del mundo."

note que dice: me has amado antes de la fundación del mundo. La biblia habla de cada uno de ellos...

en particular, muchos no lo quieren aceptar, se confunden. un hermano dijo: *“a Dios no hay que entenderlo, sino obedecerlo”* si pensamos así, es correcto. Volviendo a Jesucristo, la biblia habla de él, solo tenemos que escudriñar, leer para conocer a Jesucristo

También hay que creer en Jesucristo

Mateo 21:32 “Porque vino a vosotros Juan en camino de justicia, y no le creísteis; pero los publicanos y las rameras le creyeron; y vosotros, viendo esto, no os arrepentisteis después para creerle.”

Lucas 24:25 “Entonces él les dijo: ¡Oh insensatos, y tardos de corazón para creer todo lo que los profetas han dicho!”

Sin duda no puede faltar el siguiente pasaje:

Juan 20:29 “Jesús le dijo: Porque me has visto, Tomás, creíste; bienaventurados los que no vieron, y creyeron. Note lo que dice: bienaventurados los que no vieron, y creyeron.

conclusión: conociendo a Jesús el Cristo a través de las sagradas escrituras. Ω

Autonomía: (I) Una Doctrina ¿Desconocida o Ignorada a Propósito?

Agustin Barajas
Escobedo N. L. México

“La iglesia es autónoma, nosotros somos autónomos” ¿Ha escuchado usted estas frases querido hermano? Pienso que, aunque usted fuera una persona con poco tiempo en la iglesia, ya ha escuchado de esto. Un día una hermana me dice, ¿Puede explicarme que es eso de la autonomía? Porque constantemente escucho que algunos hermanos la mencionan, pero no sé a qué se refieren.

La Real Academia Española dice que Autonomía es: “la potestad para regirse mediante normas y órganos de gobierno propio. El Diccionario Enciclopédico Ibalpe lo define de esta misma forma; “Potestad para regir...propia administración.”

El Diccionario Webster en inglés, la define como “el poder o el derecho de auto – gobierno, ya sea en una ciudad que elige a sus propios magistrados y hace sus propias leyes, o en un individuo que vive de acuerdo con su propia voluntad. Y añade de autónomo; como independiente en el gobierno, derecho de gobernarse a sí mismo. Y aunque esta es una palabra (autonomía) poco común y rara vez se utiliza, la encontramos presente en su función. En la condición de vivir, de practicar, en el ejercicio de *sus derechos y sus responsabilidades*.

En este caso, el ejercicio de la autonomía tiene que ver con la autoridad de la iglesia local, primeramente, en Cristo como cabeza (Col. 1:18) y luego en el oficio que la representa en el momento sea ancianos, evangelista, maestros o quien le preside (1 Tes. 5:12). “los que velan por nuestras almas” (Heb. 13:17), los que “apacientan la grey de Dios” (1 Pedro 5:2). Por ende, la iglesia se sujeta a tal autoridad conforme a Las Sagradas Escrituras.

Recientemente, un predicador vino a visitarnos para tratar algunos asuntos que tienen que ver con la congregación donde me reúno. Cuando explica el tipo de asunto, le decimos, tú no puedes introducirte con los hermanos en esa forma (en cómo quiere hacerlo). La iglesia aquí tiene los líderes que la presiden y ellos son los que tienen la autoridad, ellos se encargaran. Tú no puedes tomar autoridad sobre los hermanos así en esos asuntos a los que te refieres. Quiero decir que, la respuesta del hermano me causa cierta molestia por la manera en que quiere justificarse, “Yo no sabía que no debía, yo no me daba cuenta que estaba mal,” fueron sus palabras. Le pregunto; ¿eres predicador y no sabes? Contesta afirmativamente, “no, no lo sabía.”

Tengo que confesar que su respuesta me molestó aún más con esas palabras, pues puedes darte cuenta a simple vista que el hermano te considera un ignorante, y que debes aceptar su respuesta incondicionalmente. Por eso la pregunta; ¿Es la autonomía una doctrina desconocida o más bien; es ignorada a propósito? La respuesta creo que es más que obvia. Este es un sentir al puro estilo judío, ellos sabían lo que decía la Ley, pero se hacían pasar como si la desconocieran delante del Señor y muchas veces el Señor los reprobó por ...

esa actitud “Entonces respondiendo Jesús: les dijo; Erráis ignorando las Escrituras y el poder de Dios” (Mt. 22:29).

De ser así, la ignorancia de la Ley de Dios trae graves consecuencias (Oseas 4:6) como lo podemos ver en las relaciones de unos para con otros, pero, además; ignorar no es suficiente para justificarse delante de Dios (Hechos 17:30-31).

En conclusión: Por esta y muchas otras razones, estaremos abordando el tema en este espacio con el propósito de que usted querido hermano, piense en tal enseñanza, que considere la importancia y la relevancia que tiene la autonomía como disciplina dentro de la iglesia local. Ω

¿VAS A IR A LA IGLESIA?

La gente “no tiene tiempo”, está “demasiado cansada, demasiado enferma, hay “demasiados hipócritas.” He escuchado todas las excusas.

Algunos encontrarán alguna manera de llegar a la reunión de la iglesia el domingo por la mañana, pero no parece importarles mucho realmente los otros servicios de la iglesia.

Si ese eres tú, espero que reconsideres seriamente todo este asunto de “ir a la iglesia.”

Considera cuanto significa la iglesia para Dios. Cristo la compro con su propia sangre (Hechos 20:28). Cristo amaba la iglesia y se entregó a si mismo por ella (Efesios 5:25). Sirve a su propósito eterno (Efesios 3:8-12) **¿Cuánto significa para ti la iglesia?**

Considera cuánto necesitamos todos a la iglesia. Necesitamos que la iglesia nos mueva al amor y a las buenas obras; para animarnos (Hebreos 10:24-25). Necesitamos que la iglesia nos ayude a equiparnos para el ministerio y la madurez (Efesios 4:11-16). **¿Cuánto necesitas a la iglesia?**

Considera lo que tu ausencia le hace a la iglesia. Sin ti, la iglesia es menos y más débil (1 Tesalonicenses 5:11-15). Sin ti, la iglesia tiene menos recursos y dones para realizar su trabajo (Romanos 12:3-8). Sin ti, toda la iglesia sufre (1 Corintios 12:12-27). Piensa, **¿Cuánto te necesita la iglesia?**

Considere lo que su asistencia dice acerca de su actitud hacia la iglesia. Es una indicación de cuán importante es la iglesia para usted (Mateo 6:33). Muestra el nivel de amor que tienes por la iglesia (Juan 13:34-35). Habla de su compromiso con la iglesia (2 Corintios 12:15). **¿Cómo te sientes realmente acerca de la iglesia?**

Yo quiero ir a la iglesia porque significa mucho para Dios, porque necesito de la iglesia, porque sé que no estar allí lastima a la iglesia y porque amo a la iglesia con todo mi corazón.

Recuerde que la iglesia no es del predicador, es de Cristo. Ω

PARA OTROS RECURSOS DE ESTUDIO BIBLICO

LA BIBLIA RESPONDE
Podcast

R. Dominicana
Perú
Colombia
Honduras
México
EE. UU



Jueves 8 p m—Hora de Mexico



Podcast
Dejando Que La Biblia Hable
Ev. Jesús Muñoz

[Dejando Que La Biblia Hable • Un podcast en Spotify for Podcasters](#)



El Pregonero Latino

www.elpregonerolatino.com



Hablemos Donde La Biblia Habla...

INICIO LA IGLESIA ARTICULOS BOSQUEJOS ENLACES CONTACTO

www.iglesiadecristoenmonterrey.jimdofree.com

Iglesia de Cristo 

la del Nuevo Testamento, establecida en Jerusalén en el año 33 d.C.

www.iglesiadecristont.org

Los artículos, el estudio por zoom, el Podcast, y otros recursos son un esfuerzo unido de un grupo de evangelistas de distintos países. El trabajo del boletín en parte es del hermano Brett Hickey y lo usamos con su permiso, y lo puedes encontrar en:
www.iglesiadecristoenmonterrey.jimdofree.com

Let the Bible Speak TV program with Brett Hickey: www.LetTheBibleSpeak.com